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A:l'A DA 30a SESSAO ORDINARIA DA COMISSAO DE PESQUISA DA
FACULD.ADE DE DIREITO DE RIBEljiAO PROTO DA UNIVERSID.ADE DE
SAO PAIJLO. Aos cinco dias do m6s de abril do ano de dois mile dezoito, is treze
horns, refine-se, na gala da Congregagao da Faculdade de Direito de Ribeir8o Preto da
IJniversidade de Sio Paulo -- FDRP/USP, a Comissio de Pesquisa da Faculdade de
Direito de Ribeirio Preto da Universidade de Sio Paulo, sob a presidencia do Prof. Dr.
Ttliago Marrara de Matos, com a presenga do Prof. Dr. Paulo Eduardo Alves da Silva,
Prof. Dr. Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez e da Representante Discente da
Graduagao Mariana Ferreira Figueiredo. 1. EXPEDIENTE. i. Comunicag6es do
Senhor Presidente. O Senhor Presidente df as boas vindas a todos os membros

presented. Diz que fica muito feliz em voltar a Comissio de Pesquisa, essa 6 a primeira
reuniio depois da reeleigao. i.i. Inscrig6es do Edital PIBIC: 23/o4/aoi8 a
z3/o5/zoi8 is iz:ooh. Comunica que o Edital PIBIC estarf com inscrii;6es abertas
de 23/o4/2018 at6 is 12 (doze) horas do dia 23/o5/2018, via sistema Arena. lsso ja foi
divulgado a todos os docentes e tamb6m publicado no site da Unidade. i.z. Inscrig6es
do Edital PIBIC-EM (Pr6-lC): z3/o4/zoi8 a z3/o5/zoi8 is ia:ooh. No mesmo
periodo, de 23/o4/20i8 a 23/o5/20i8, is ta:ooh, tamb6m, estario abertas as
inscrig6es para o Edital PIBIC-EM (Pr6-lC) com bolsas de Pr6-lniciagao Cientifica. S5o
alunos do Ensino M6dio que podem participar de projetos de Pesquisa. No Pr6-lC a
participagao ainda 6 pequena. A Reoresentante Discente
Elg11elrede sugere divulgar no Cursinho Popular. O Prof. Dr. Paulo Eduardo
:Allvef.da..Silva diz que teve uma experi8ncia, mas nio foi legal. Ngo gabe em que
medida podem contribuir com ipso. Teve tr6s alunas. Uma nunca apareceu. At6 tentou
montar alguma coisa com a professora degas de la, mas nunca deu certo. Elam vinham
aqui, ficavam algum tempo, perdidas. Nio "sintonizou". Talvez precisasse cuidar da
selegao la, ter um proyeto mats claro. Por exemplo, precisa encontrar esse professor de
If. Precisa de cantata com o professor local, somente com os alunos nio funciona.
Trabalhar com des, montarem o proJeto juntos. Nio sabe quem faz a selegao, mas o
professor de la pode selecionar na escola e, tamb6m, selecionam aqui. Assim da para
montar um proUeto mats concreto. O $enhor ] nte diz que, nas pesquisas
empiricas, estes alunos poderiam ajudar bastante. Agora, se for para algo muito
juridico, por exemplo, de interpretagao ou hermen6utica, ngo conseguirao fazer. Algo
mais sobre levantamento empirico, de an61ise de dados, extensao, serra possivel. A

sugere envolver o
Cursinho Popular. O diz que esse edital este
restringido aos alunos que estio at6 no segundo colegial. No terceiro, talvez, nio
conseguem se inscrever. Geralmente inicia com o professor daqui. Ele faz a inscrigao do
proleto, quantos alunos ele quer. O professor ' daqui que entra em contato com a escola
de seu interesse. Lf, a escola define o professor serf o supervisor. O professor
supervisor que v6 homo des querem a selegao dos alunos. O Sel1l!!e!!.Preside!!!e diz
que poderiam pensar nas escolas das redondezas. At6, porque essa interagao da USP
coin'afredandezaNe'bastanta:importante;-Precisam ver se tem.alguma escola aqua no
bairro que poderia trabalhar nesse proleto, serra legal. Precisam lembrar que a Iniciagao
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e a Pr6-lniciagao sempre resultam em pesquisas de coautoria. O orientador 6
necessariamente coautor no IC e na Pr6-lC, diferentemente do Mestrado e P6s-
Doutorado. Fda ipso, porque muitas vezes, aqui, os alunos publicam sem os docentes.
Entao, este errado. E uma coisa que at6 ja fda aos deus alunos, a meta no final do IC 6

fazer, no minimo, um artigo. Tem alguns que estio atrasados, mas t6m uns que ja
cumpriram a meta. Entao, fazem juntos, revisam, escreve parte, divide, estrutura os
artigos. Faz a estrutura do texto final, divide os t6picos, meio a meir. T6picos que des
aproveitam o que jf pesquisaram. Alguns t6picos ele mesmo escreve. Os alunos fazem a
peniltima revis5o. Ele faz a 61tima revisgo e manda. Mandam em coautoria. O aluno 6 o
primeiro autor e o orientador o segundo autor. Essa 6 a regra correta. O aluno 6 o
primeiro autor, porque ele 6 quem desenvolveu a maior parte da pesquisa. O aluno 6 o
primeiro autor e o professor 6 segundo autor. Tem professor que faz ipso errado, coloca
o proprio nome em primeiro lugar. N5o 6 o cano da Iniciagao. Sentiram na Pesquisa, nos
diagn6sticos que apresentaram o ano passado, produzem muita pesquisa, mas n5o a
transformam em resultado. fi um problema, hoje, da P6s-Graduagao. A nota foi muito
baixa, por dais motivos, o principal, foi produgao docente. Mas, os docentes trabalham

orientando muita coisa, mas, no final, nio transformam em produto. Principalmente, os
docentes nio transformam em produto a pesquisa da Graduagao. Diz que se olharem a
pauta, tem muitos proUetos acontecendo em Pesquisa, mas, o aluno faz, entrega o
relat6rio, "morreu". Ngo sorta um artigo. Pode ser uma coisinha pequena, mas 6
resultado, 6 produto. Precisam comegar a estimular. a. Palavra aos Membros. O

diz que sente feta de debater a produgao,
a sua e a dos outros. Oportunidades coletivas para submeterem os trabalhos. Precisam

discutir os proJetos. Apresentou, acha que o texts este legal para encaminhar. Aquele
passo que df, tem tudo pronto, pesquisado e precisa publican. O Senhor Presidente
diz que t6m duas ferramentas. Tem tido duas experi6ncias com ipso. Tem doin passos
legais, nos sentido que o Prof. Paulo falou, de deixar a pesquisa amadurecer. Um 6 o

trabalho de pesquisa com pesquisadores. S6 faz reunites coletivas de pesquisa.
Orientagao coletiva. Entao, todos os seus alunos sabem o que os outros fazem. Todos
t6m um parceiro de leitura obrigat6rio. Por isso que le s6 uma vez. Nio da tempo. T6m
vinte, trinta orientandos, ngo tem como ler dez vezes o mesmo trabalho. Entio, ali o
neg6cio comega amadurecer. Todos os trabalhos t6m que circularem por, pelo ments,
mats duas pessoas. Uma segunda ferramenta que considera muito legal, nio sabe se t6m
utilizado que 6 o Academia. fi esse site que tem os colaboradores digitais. P6e o seu
"working paper" la, faz um convite aos pesquisadores da sua cede. Chama os
pesquisadores da sua rede para terem acesso exclusive ao seu esbogo e des mandam
criticas, se quiserem. Depois, publica o "working paper", se achar que este legal. Ainda
que sejam "working paper", seus direitos est5o protegidos. Consegue ver os textos e
mandar sugest6es, mas nio mexe. O Academia tem aquele que faz o "upload" do texts

publicado e todos veem. O Academia tem aquele que coloca o "working paper" para
convidados. E importante que o Elder 6 o secretario de apoio aos pesquisadores. Jf fez
vfrios treinamentos e, volta e meia, conversam sabre essay ferramentas. Uma das coisas
que combinaram 6 que o alder vai ajudar os docentes a fazerem o Academia. Se
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precisarem de ajuda para divulgarem os trabalhos, o alder ja conhece o sistema. Diz que,
tamb6m, pode ajudar. Tamb6m, no Google Shcolar, o alder conhece. O alder ia fazed um
treinamento sobre o Orcid, mas nio deu cerro. Outra coisa que ia pedir para os
docentes, 6 o registro na plataforma. Velo uma estatistica daquie s6 tinha um docente
da Faculdade inteira que tinha o registro no Orcid, acha que era o Prof. Rubens Begak.
Nenhum outro tinha. Estava com o indice super baixo. O Orcid 6 um mapeador do seu
impacto, vai conectar com outras bases. Se tem um perfil na revista digital, no seu perfil
coloca o seu RG do Orcid vai "sugar" todas as informag6es e mostrar todo seu impacto
acad6mico. Se puderem fazed esse registry seria muito bom. O oder pode olhar se tem o
registro ou nio. Se nio tiver, ja faz. No Google Scholar, se ngo gerenciar, n5o pegara
suas citaQ6es corretamente. Quando extra no perfil, aparece aquela vista, vai ter um "+",
clica nele e coloca "adicionar mais". Vai ter um campo "adicionar manualmente", para

colocar os textos que o programa nio encontrou ou encontrou, mas estio mal redigidos.
As vezes, ele encontra texton com names diferentes. Tem o mesmo titulo, o mesmo
artigo, mas republicado. P6e la e, depois, faz a mesclagem. Junta, depois, pdas t6cnicas
de mesclagem, vai somando as citag6es. Ele e o alder podem ajudar. O IBr!!f:.Dr,..Ea111e
Eduardo .Alves da Silva sugere fazer um tutorial com dual paginas. O $ecrel6rle
alder de Padua Gongalves diz que o bfsico at6 tem. Acha que colocou no site, um
tutorial como friar. Essay t6cnicas precisaria montar ainda. O Se!!!!er..Preside!!!e diz
que maria um alicia a toda comunidade cientifica acad6mica da FDRP, informando que 6
importante para estimular as citag6es e, tamb6m, para mapear as que estio sends
citados, friar algumas ferramentas. Fazem uma listinha do Google Scholar, Academia,
Orcid, com o passo a passo samples e encaminham para todos. O IBr!!f..Dr..IEa111e
EdB4rdo Alves da Silva diz conhece algumas ferramentas, mas ja se sente defasado
em relagao a das, inclusive o pr6prio Lattes com qualidade. Coloca if, mas sempre tem
coisa errada, nunca 6 um Lattes 6timo, muito bem alocado. O Sel1l!!e!=.Preside!!!e diz
que podem marcar uma oficina, se quiserem, para explicar aos docentes essay

ferramentas. Pergunta aos membros o que acham. O Prof: Dr. Paulo Eduardll:Allies
da..Sillva diz que bom seria se tivesse uma pessoa que pegasse o Lattes, o Scholar etc,
por exemplo, do Prof. Victor e dissesse o que precisaria ser feith. O SS!!!!er
Preside!!!e diz que Lattes ja nio "teriam brazos" para fazed. Tem um problema aqui,
tamb6m, hole, falou isso para a Diretora, a questao das especializag6es este sugando
todos os funcionfrios. A Fundagao este ai para isso. Agora, vai decidir que vio fazer
especializagao interna. O $1der nio pode it ao curso de Orcid, porque tinha problema
com essas coisas para resolver. Entao, ja este prejudicando as outras areas. Falou. isso
para ela. lsso 6 um direcionamento da Reitoria, essas coisas precisam ser feitas por
Fundagao. Este gerando dinheiro para ipso. Nio 6 para fazer interno. Atualmente, nio
conseguem fazer anflise de Lattes dos professores. O
:Al1lSS..da..Silva: diz que seria ngo seria o oder, mas sim um bolsistEi. O Se!!!!er
Preside!!!e diz que o oder 6 o escrit6rio oficial mesmo. Nio da conta de fazed tudo. O
Google Scholar, o Academia e o Orcid sio dimples. O Google Scholar conseguiram fazed
Tarrquase:cem por'renta-dos-docentesi:T6nr:docentes:-que-:nao quiseram-fazer e nio
est5o la. O diz que vai falar sobre o curso
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de Pesquisa, na Reitoria, que participou. Foi um professor de dada Faculdade e uma

pessoa que nio era professora. Era uma pessoa da Pali, fda Ing16s super bem, uma
mistura de servidora, nio gabe bem o que ela 6. Ela que vai nesses neg6cios de Pesquisa,
porque ela pega tudo homo faz e faz para todos os professores. O professor ngo fda
Ing16s e tem que publican em Ingles, entao, ela faz tudo. Acha um tanto exagerado, mas,
enfim, da um apoio tremendo. O Se!!!!ez.Preside!!!e diz que sio os escrit6rios de
Pesquisa. O diz que ela tem o Ing16s
perfeito, faz a revisio dos artigos do pessoal. Ensina como publicar. gabe das revistas.
Faz tudo. Carta de apresentagao. O Se!!!!e!:.Preside!!!e diz que essen sgo os escrit6rios
de Pesquisa. Oficializado este. Por exemplo, o Google Scholar foi tudo des que Hlzeram
para os docentes. Muitos docentes fizeram com a ajuda do alder. O Academia foi com a
ajuda do oder. Uma coisa que os professores nio sabem. Prestagao de contas da
FIAPESP, aquele sistema super chato, o oder faz treinamento para isso ai. Perguntou ao

oder quantos des ja ajudou. O diz que
bastante. O Se!!!!Qr..Preside!!!e diz que ja possuem o escrit6rio, mas o alder 6 o inico

funcionh'io. Precisam considerar. Diz para olharem a situagao da Graduagao que este
com dais funcionfrios. Nio vai ter nem chance de pedir nada mats para a Pesquisa. A
Graduagao este com dois funcionfrios para atender a Faculdade integra. Mas, ollder fez
todos os treinamentos. Todo o sistema FAPESP de financiamento e prestagao de contas,
ele sabe fazer. Ja ajudou vfrios docentes. Os docentes nio sabem fazer os balancetes
FAPESP. Nio tem coma saber. Ou se faz a pesquisa juridica ou vira especialista em

contabilidade. Acontece que o professor perde financiamento de pesquisa. O professor
deixa de fazed pesquisa para gastar tempo fazendo coisas que nio s5o da area dele. Esse

apoio jf tem e poucos sabem disso. Jf divulgaram algumas vezes. Agora, precisam usar
e divulgar esse apoio. Da sua parte, em relagao a Diretora, diz que nio quer que o oder
deja "sugado" para outras atividades. Ja fdou isso hoje. Porque, assim, nio df. Se a
Pesquisa que este derrubando a P6s-Graduagao. Se a Pesquisa 6 o forte, at6 pda hist6ria
de perfil de pesquisador. E super pr6 especializagao, mas, faz if na Fundagao. O
Se!!!!eLEreside!!!e diz que as especializag6es continuam andando e a tend6ncia 6
aumentarem. O diz que des do
Departamento de Direito Privado possuem uma verba. O Free.Dr:.Faldo Eduardo
:ALIKE.da..Silva: diz que ja conversou, ha mats de um ano este com elsa ideia, sempre
informalmente em almogos sugerindo ipso. A Faculdade tem um corps docente grande
que produz muito, um compo discente maior que produz em Iniciagao Cientifica e um

corpo de P6s-Graduagao. Nio possuem esse trato intermedi4rio que 6 pesquisadores.
Pesquisadores que ajudariam, eventualmente, num proJeto individual de um professor,
desde que aprovado por todo mundi. Em projetos institucionais, de materiais
didfticos, curio novo ou orientagao sobre essas coisas. Em um evento que teri na
Faculdade sobre tal coisa, aquele grupo de pesquisa faz todd um arranjo para que o
evento gaia. Entao, 6 um grupo de profissionais. Usam, is vezes, o orientando para fazer
ipso naquele esquema para aludar a fazer events. Trabalhou homo pesquisador numa
instituigao e fez uma diferenga tremenda. O grupo de pesquisadores, alguns viram
professores, a camada intermedifria na carreira super qualificada, porque estio no
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Mestrado. Nio 6 coma aluno de Graduagao, ja possuem uma nogao de pesquisa mais
avangado de um pesquisadorjlinior. A proposta, para fechar, este querendo propor ipso
no Departamento de Privado. Parte da verba das especializag6es, as rubricas sgo muito
elementares, livros, 6o%, eventos e eventos fora, ngo babe quanto, nio 6 diversificado,
nio tem ideias para isso. Acha que da para tirar io% de algumas dessas rubricas e virar
uma rubrica de grupo de pesquisa na Faculdade. De todos os Departamentos, algo
vinculado ou a Pesquisa ou a P6s-Graduagao, mais, que vai impulsionar as pesquisas. O
Prof. ])r. Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez diz que acha que 6 um papel se
tivessem maid orientados de P6s, Mestrandos ai consegue fazer isso. O SS!!!!er
Preside!!!e diz que o Prof. Paulo estava dizendo 6, mais ou ments, o que veem na
Alemanha. E sairem do sistema de favored, por exemplo, "tem algu6m para aludar na
revista?", "allgu6m pode ajudar na revisio de um texts?". fair do sistema de favored, que
fazia com gosto para o seu orientador, que nunca Ihe pediu, mas sempre se dispunha.
Tinha prazer em fazer isso. Mas, friar uma coisa professional, homo existe na Alemanha.
Entao, tem o P.AE, a pessoa ganha bolsa. Tem a PEG, o aluno ganha bolsa, sabe-se la
para que. O neg6cio 6 ter um monitor de Pesquisa, que ele tenha uma bolsa ou, pelo
menos, o reconhecimento pele que faz. Ele 6 seu assistente de pesquisa. Ele 6 um
assistente de pesquisa. Precisa de uma pesquisa jurisprudencial sobre tal assunto. Se vai
usar na aula ou na P6s, n5o interessa. Precisa que revise esse texts para publicagao e
adapte esse texto para revista Ai ou X. Coma uma fungal mesmo, profissional,
semelhante ao que ja existe na P6s-Graduagao e que tem at6 na Extensio e a FDRP nio
tem. Todd mundo quer pesquisa. A Capes auer da P6s n6mero de publicag6es. Todo
mundo quer pesquisa. Mais pesquisa. Mais pontos. S6 que ningu6m da a verba, a
estrutura. Por exemplo, a Comissio de Pesquisa 6 a 6nica que nio tem dinheiro. A P6s
ganhou uma bolada da Diretoria. A Graduagao ganhou. lsso no passado. E a Extensio
tem um monte de dinheiro das especializag6es. A Pesquisa nio tem nada. S6 que a
Pesquisa vale muito nas avaliag6es das instituig6es. Precisaria encaminhar uma
proposta solicitando uma estrutura de pesquisa. Nio querem maid vicar pedindo favor.
Esse monitor nio estaria fazendo nem Mestrado e nem IC. Poderia fazer paralelamente,
mas ele tem uma carga horfria para fazer levantamentos para professor, fazer revisao,
ajudar na organizaigo de eventos cientificos, ajudar em revistas etc. O ]:xof: Dr. Paulo
Eduardo Alves da:Silva: diz que para o mestrando pode pagan bolsa. Viabiliza o uso
da verba. Paga mil reias de bolsa. O Se!!!!er.Preside!!!e diz que o mestrando ganha no
PAE. O PAE tem loco em ensino. O PAE 6 uma forma de o mestrando auxiliar o
professor no ensino da Graduag5o. S6 que nio existe um mecanismo que, se n8o quer
ajuda na aula, ayuda na pesquisa. De acordo com a demanda. Diz que precisa de muito
mais ajuda na pesquisa do que na aula. O
B!!drlg11eZ diz que o problema no IC de todos que fez, salvo uma ou outra excegao, o
aluno comega te ajudando em tudo. Depois que o trabalho dele comega a vicar pronto,
ele 6 o autor daquilo. Entregou-the um bom trabalho faz pouco tempo, ai vai dizer para
o aluno que 6 coautor disso tamb6m. O aluno ja acha que nio. Entio. Ele esquece que
6iitf6Uho [Ci:pediu bn]sa;prometetrnnrTmonte'de:coisasioaema foi:-u])rofessor que
definiu, a pesquisa dele 6 uma parte de outras que continuam. Pegaram esse tema,
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porque ipso vai continuar. O aluno diz que terminou isso aquie pronto. Esse 6 o
problema. O Se!!!!e!!.Pre$ids!!!e diz que, por isso acha que tem que ser assam. Esse 6
um problema do Direito. Os professores, equivalentes a des, das outras areas, ngo sgo

maid o operador, sio o gerente. Os professores sio gerentes de pesquisa. Por isso que faz
reunites coletivas. Primeiro, para des verem que nio tem s6 um. Elem acham que sio
exclusivos, s6 tem um orientando. Este todo mundo aqui para verem que ele precisa ler
o trabalho de today essas pessoas. f um grupo. Entao, nio vai ler sozinho, v5o ajuda-lo.
Estgo trabalhando em conjunto numa equipe, cada um tem uma meta. Muitos nio
cumprem, mas cada um tem uma meta para fazerem um trabalho conjunto. O Ef!!f:

diz que o proUeto 6 coletivo. Ngo 6 que cada vai
construir a "casa" integra. O Sel1lle!!.Preside!!!e diz que ai est5o os mestrandos, junta
com os de Graduagao. Entao, comega dizendo que este gerenciando uma equipe de
produgao de pesquisa. Mas, precisam passar essa 16gica. O problema 6 que ngo
aprenderam a fazer ipso. Vem de uma cultura que ningu6m sabe fazer ipso. N5o sabem
homo gerenciam pesquisa. O Rodriguez diz
que ningu6m babe, mas tinham nogao, nio gabe se cultural. Trabalhou com o Barbosio.
estava fazendo a libre-doc6ncia dele, pesquisou tudo para ele, com o major prazer,
porque labia que estava usando para sua dissertagao tamb6m. Ele estava fazendo outras

coisas, tinham mats de dez orientandos. Hoje, 6 como o Prof. Thiago falou, "faz o favor",
"quem babe". O Senhor Presidente diz que ja iomega, os meninos chegam com
aquela "coisa" de que o orientador n8o os indicou. Primeira coisa que fda 6 a seguinte,
levantamento bibliogrffico 6 a primeira tarefa do pesquisador, n5o 6 do professor. Os
alunos que servo os especialistas. O professor este la para auxilif-los e corrigi-los.
Entoa, ja no inicio da orientagao, marcar uma coletiva e "colocar os pontos no "i". fl
um trabalho reciproco. E um trabalho que um ajuda o outro. Os membros do grupo se
ajudam. O que o assusta 6 que, se pegar uma faculdade coma a de Munique, na
Alemanha, grande para termos alemaes, nio tem muitos professores. Sio pouquissimos
os professores. Se tiverem cem professores la 6 muito. Mas, des produzem uma coisa
assustadora. O comentirio a lei de licitag6es s5o doin volumes de mile quinhentas
paginas. Mas, porque ele trabalha em equipe. A pesquisa 6 pronissional, nio 6 baseada
em favored. Acha que 6 uma luta que poderiam fazer. Por exemplo, todo mundo fda que
tem que produzir. A P6s depende dos pontos da Pesquisa. Questiona o que estio dando
para aludar na produgao. O diz que la,
vindo das especializag6es, no Departamento sobra verba. Uma equipe de elite de
pesquisa da Faculdade. O grupo de pesquisadores se re6ne com o coordenador e
montam essen eventos de discuss5o do trabalho. O grupo se reQne, nio precisam ter
essa obrigagao. O grupo de pesquisadores que vai tocar, e participam conforme a
disponibilidade. O Se!!Jler..Preside!!!e diz que, no fundo, quando vai assumir essa
fungao de ger6ncia, ja fdou isso para os meninos, que nio podem maid esperar que ele
raga tudo. Conforme vai assumindo outras fung6es, terio que tocar e as coisas t6m que
andar. Mas, isso 6 de orientagao deles. Elem que comegaram a tamar coragem e foram
fazendo, mesmo que o Marrara nio este ai, o neg6cio este andando. Elem se re6nem e

discutem, mesmo que ele ngo esteja. Estimula muito para des participarem do
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congresso de Administrativo, porque tem uma parte para alunos. Uma parte de mellor
artigo e melhores experi6ncias de gestao. Ano passado, dos seis pr6mios, ganharam tr6s.
Ganharam cinquenta por cents de todos os pr6mios do Brasil. O pessoal se junta e se
organiza, ngo fez nada. Eles organizaram o pacote para viajarem para Cuiabf.
Organizaram o hotel, viraram-se. O que precisou foi da orientagao de que 6 uma equipe
de pesquisadores, tem que trabalhar em conjunto. Se fizerem cada um por si, nio vai
funcionar. Acha que iniciarem essa cultura com os orientandos ja 6 um grande passo.
Depois pensam na articulagao do grupo de docentes. Se cada docente trabalhar com essa
16gica de que a produgao de pesquisa 6 professional. Porque a pesquisa 6 a atividade que
sempre fifa em segundo plano. A aula tem horfrio. Reuniio administrativa tem horirio.
A pesquisa gera sempre aquela angustia para quem gosta. Essa semana nio sobrou um
horfrio, nio fez pesquisa. Diz que, por ele, faria quatro horas de manhi de pesquisa,
depois faria outras coisas. Tamb6m, nio 6 a medida ideal. O Er!)f Dr. Paulo
Eduardo .Alves da Silva diz que sio coisas separadas. Uma coisa 6 que os professores
construam pesquisa coletiva. Outra coisa 6 uma proposta eventual de institucionalizar
um grupo de pesquisa da Faculdade. O Se!!!!er.Preside!!!e diz que nio pode ter um
grupo de pesquisa gen6rico. Tem que ser pontual. Prof: Dr: Paulo Eduardo Alves
da:.Silva diz que 6 um grupo de pesquisadores e nfo um grupo de pesquisa. Um grupo
de dez pesquisadores que vio ser selecionados, entre mestrandos, por exemplo. O
$e!!!!ez.Preside!!!e diz que 6 como se fosse o PAE. Tem uma verba e selecionam .dez
mestrandos que vio ser auxiliares, assistentes de pesquisa. O Pref..11r,.;Ea!!!e
Edwards :Nve$ da Silva diz que nio servo assistentes individuais de algu6m. Mas,
sim, de um projeto que vai ser apresentado que pode ser por area ou depende do projeto
que vgo desenhar. Quer investir em publicagao, entao, vio trabdlhar com tal. Se querem
trabalhar com material didftico. Se quiserem trabalhar com os dois, direcionam metade
para um e metade para o autre. Fazem meio que a gestao coletiva da Faculdade. E nio a
gestao que tamb6m 6 coletiva, mas a Comissio de Pesquisa fazendo a gestao da
produg5o coletiva. O SenbQr Pr sidente diz que, se tivessem esse recurso para
fazerem a selegao, seria 6timo. Jf fdou a sua ideia. Ja falou isso com o Pr6-Reitor. Pode
falar novamente no Conselho de Pesquisa e aqui, paralelamente, insistirem na
Congregagao de que a Comissio de Pesquisa precisa ter mats bravo. Sobre os
Departamentos, ja conversou com alguns Chefes, mas percebeu que des nio ficaram
muito contentes com sua ideia. Porque falou que tem if o dinheiro, disseram que uma

parte dele 6 para pesquisa, perguntou se nio gostariam que gerenciassem isso para des.
V5o gastar do jeito que o Departamento quer, mas gerenciam, porque trabalham com a
pesquisa. Mas, aia Profa. Cintia disse que ngo. O Prof. Dr. Paulo Eduardo AlvQS da
S!!va diz que a rubrics da especializagao 6 votada no Departamento. A normativa do
Departamento de Privado 6 assim, por exemplo, se o curso 6 de Processo, o professor de
processo tem o percentual tal e os outros professores tem um percentual menor. O
overhead entra no Departamento e a distribuigao segue essas cotas. O professor flea
com uma verba acumulada com o seu noms. Quando o professor vai para um congresso,
)ed€:autofiZaga6::Par&atilizafVanF:a# cotai:segue::unf'prmcedimentoi:autoriza e sera
essa verba. S6 que, dentro do overhead do Departamento, ipso 6 dez por cento. Os
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outros trinta, quarenta, sessenta 6 para livros e os outros tantos 6 para eventos
realizados na Faculdade por algum professor do Departamento. Mas, sgo somente tr6s
rubricas: eventos organizados internamente, participagao em eventos fora e livros da

biblioteca, tem uma categoria gen6rica. Acha banana, mas nunca da para gastar tudo.
Ainda que deja caro, nio vai tudo. Se pegar dez por cents dessa verba, dos cem por
cents, que n5o 6 tanto. Precisa de cents e vinte para um ano, para contratar dez
pesquisadores. Nio 6 muito. Nio 6 muito para um curso de especializagao. Diz que ngo
este disputando o orgamento da Comissgo de Pesquisa, que ja ngo existe. Este
disputando o recurso dos curses de especializagao. O Ss!!!!Qr..Preside!!!e diz que se o
Prof. Paulo conseguir recurso para a Comissio de Pesquisa no Departamento de
Privado. No P6blico vio sofrer um pouch, mas ele e o Prof. Victor tentar5o. O Prof. Dr.

PaulaEduardo AlvQgd4$jly4 diz que n5o 6 uma verba que bra do coordenador, ele
continua com o salfrio dele. E do overhead. N5o tem o que disputar. Todo mundi que
faz o curse tem que pagar o overhead. A verba este ficando acumulada em algum lugar.
A ngo ser que a verba esteja num "bolo" que este sends usado. Vai levar adiante essa
ideia no Departamento, depots, conta como foi. O Se!!!!e!:.Preside!!!e diz que des tr6s
estio na Congregagao. Poderiam fazed uma defesa de alguma coisa para a Pesquisa.
Acha que seria importante. Todo mundo quer pesquisa. Todo mundo quer ponto, mas
nio estio dando nada para a politica da Pesquisa. Se tivessem um porquinho de recurse,
talvez, pudessem ter alguns monitored de Pesquisa. Precisariam fazer um proleto sobre
a monitoria de Pesquisa. Um projeto com cinco artigos. Criando a figura. Pode fazer
argo parecido com o que tem na Graduagao, o PEG. Criar uma figurar que, nio 6 aquele
que este fazendo IC, vai ajudar os professores nas atividades de pesquisa. Com base
nesse proleto, "choram" o dinheiro para bolsa. O ves da

Silva diz que, quando chegar na Congregagao, friar que estio cheios de projetos,vai
aumentar a pesquisa na Faculdade. O Se!!!!er..IEreside!!!e diz que, se trabalhar doze
horas por semana, tr6s dias de quatro horas. Este pensando na Graduagao, porque P6s
serf muito mais caro. Se tiver verba para P6s, melhor. Podem fazer a pr6-selegao,
estabelecem requisitos. Porque teri um reconhecimento. No fina16 uma relagao pessoal,
o professor tem que dizer se ele consegue ou nio trabalhar com aquela pessoa. Nio da
para trabalhar com algu6m que ngo tem o minimo de afinidade. Podem fazer um esbogo
de normativa e "choram" o dinheiro la na Congregagao. fi uma atividade oficial que o
aluno tem o aprendizado e que tem um beneficio institucional que 6 a produgao da
pesquisa, dos resultados. Primeiramente, cream a figura. Num segundo moments, e ja
jogam a ideia na Congregagao amanha, para viabilizar. O

:Allies..da..Silva diz que os argumentos de que s5o cobrados da P6s-Graduagao, da
Capes, de produgao, sgo fortissimos. O Se!!!!e!=.Preside!!!e diz que agora terio que ser
atentos, com monitor, n5o poderao dizer que ngo produziram nada. O Er!!f.11r,IBaldo
Eduardo Alves d4:$ilv4 diz que o desenho que imaginou nio era o professor ter um
monitor individualmente, para chamar de seu. A Faculdade tem um grupo de
pesquisadores que vgo trabalhar conforme o proUeto aprovado. O Se!!!!er.PreSIde!!!e
diz que pode criar o corpo e colocf-lo a disposigao do docente, dos vfrios projetos que
ele precisa desenvolver. Sem ficarem controlando o que o docente este fazendo. O IPref,:
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Dr: Fable Ed artie :NvQ$ d4 Silva questiona se vio disputar a tapa. Cada docente
vai querer ter o seu. O briel de Oliveira Rodriguez diz que,
por isso, tinha que vincular o monitor ao docente. O Se!!!!e!!.Preside!!!e diz que, se
nio ganharem bolsa, nio tem problems. No initio pode ser uma atividade voluntfria. Se
for uma atividade voluntaria, dos docentes terio que se mobilizarem por dinheiro no
Departamento. O del de Oliveira RodriBlcz diz que tem
muita coisa para pensar. Pede descu]pas se 6 pessimista. O Prof. ])r, Paulo Eduardo
:Alvea.da:.Silva diz que a bala C-33 6 uma sala para ipso. Trabalha em uma equipe ali. A
burocratizagao 6 mats para poderem vincular o monitor, nio a pessoa, ao proleto.
Porque se vincularem o monitor a pessoa, is vezes, o professor fica com ele por um ano
e nio faz nada. O Se!!!!er.Preside!!!e diz para amadurecerem essa ideia. Pediu para
que refletissem. O Senhor Presidente retorna com as Comunicag6es. i.3. Nova
Normativa para P6s-Doutorado. O Se!!!!e!!.Preside!!!e diz que essa normativa
saiu em outubro de 2017. E uma normativa nova que saiu muita coisa importante. Tem
impacto para a vida aqui, porque se elegeram com a politica de estimular o P6s-doc.
Elsa j£ 6 uma meta antiga da Faculdade. Ao longs do tempo tem melhorado bem. Ja
t6m vfrios pedidos correndo de P6s-doc. Jf tinham um concluido e, agora, vfrios em
curse. Saiu essa normativa que muda muita coisa, por exemplo, nio poderao ter P6s-
Doutorandos formados ha muito tempo. Agora, ha o limite mgximo de fete antes. Diz ao
Secretfrio oder que podem obstar alguns proUetos que ja estio em apreciagao na
Comissio. Precisam ver isso. Outra coisa e elsa 6 muito boa para des. Quem fez o
primeiro esbogo das normativas do P6s-doc foio Hirata, depois foi para ele e o Prof.
Camilo. Seguiram a ideia inicial do Hirata, baseada na FEARP, o P6s-doc tem que ter
dedicagao a Faculdade. Acharam que naquele memento nio devia ter P6s-doc sem
bolsa, porque muitos escrit6rios, com deus advogados, queriam o belo P6s-doc IJSP sem
aparecer. S6 que, agora, isso mudou. Quem fez muita oposig5o a ipso foio Prof. Nuno,
que dizia que se nio aceitassem P6s-doc sem bolsa perderiam os P6s-Doutorandos.
Mas, de fato, aprovaram sempre com bolsa o afastamento remunerado. Agora, mudou,
porque pode ser sem bolsa, desde que na Pesquisa, aceitem sem bolsa. Por exemPlo, a
pessoa da aura numa faculdade estadual, ele ja tem o salfrio de professor, mas quer
fazer o P6s-doc simultfneo. Antes, ele n5o poderia. Mas, agora, pda normativa nova, ele
poderia, se deixassem. A pessoa este num escrit6rio, ngo tem bolsa, podem deixf-lo.
Pode fazer P6s-doc sem bolsa e estar la no escrit6rio trabalhando, s6 que agora teri que
ter carga minima de novecentas e sessenta horas. Na nossa normativa nio falam de
carga hor6ria. Fda que teria que ter duragao, mesmo que trabalhasse uma hora por dia,
de tr6s memes a dais anon. S6 este fazendo um breve resumo para dizer que a nossa
normativa este ultrapassada. Ela "caiu" com essay vfrias modificag6es. E est5o
chegando os pedidos, inclusive querendo sem bolsas. O Donadelli, por exemplo, 6 um
pedido que nio saba se vai passar, agora, nessa hist6ria dos fete ands. Acha que ele
passa. Tomou conhecimento faz pouco tempo dessa normativa. Tinham medo.
Conversou com algumas pessoas, por exemplo, na Medicina, quando surgiu a discussio.
Foi inuito forte essa=disCusSid aqua: Tinha professores favorfveis:i bolsa ' e outros que
falavam para deixarem fazer mesmo sem bolsa. Foi contrgrio, seguio prop6sito que
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tinha que ter bolsa. Mas, foi na Medicina e disseram que tem 6timos m6dicos que n5o
t6m bolsa de P6s-doc e as pesquisas sio 6timas. O fato 6 que na IC, tamb6m, aceitam
sem bolsa. Flexibilizaram a IC, na arise financeira, para ser sem bolsa. A questao 6 se
vio ou nio aceitar. Agora, mesmo sem bolsa, ele tem que ter novecentas e sessenta
horan. Antes nio existia ipso. Tiveram um P6s-doc que foi concluido, a pessoa era
dedicai$o integral, foi diflcil. Mandaram refazer. A norma foi flexibilizada de um lada.
mas apertada de outro. Flexibilizou, porque nio exigiu bolsa, mas, por outro lada tem
que ter hora minima. O diz que tem que
ser uma norma flexivel para poderem controlar no proJeto. P6s-doc 6 muito selecionado.
E a pessoa que vio trazer para cf. Nio s5o trinta ou sessenta. Pode ter um proJeto legal,
fazem uma avaliagao. O Se!!!!o!:.Eresidenle diz que todos os P6s-doc passam por des
para ter um crivo cientifico. Por exemplo, o Prof. Victor 6 relator de um de Penal.
Sempre manda para algu6m que 6 da area. Fazem anflise do m6rito acad6mico. Mas,
agora, a Reitoria este dizendo que nio precisa ter bolsa. Se n5o tiver bolsa, vai abrir a

porta para professores, que 6 bom, juiz ja poderia, mas vai abrir a porta para advogados.
Ai6 onde vio ter pressao de aceitar gente que nio vai estar por aqui. Juiz jf pode fazer,
mas tem que ter um afastamento sem prquizo. A16m do Donadelli, tem um pedido
vindo do Prof. Gustavo Asked de uma professora da Enfermagem. Aprovaram
cientificamente. Ela pode fazer o P6s-doc. S6 que, por conta da nossa normativa, ela tem
que comprovar que ela ganhou bolsa. Entao, a interessada nio consegue, porque ela este
esperando a tal bolsa. Se aplicassem a normativa da Reitoria, tudo bem, pode fazer,
mesmo sem ter bolsa, desde que comprove que fez novecentas e sessenta horan. Essay
horas s5o importantes, porque o p6s-doc tem que participar de disciplinas optativas,
participar de bancas. O diz que nio 6 s6
forma[, vem e participa de tudo ipso. Tem que ter uma pesquisa que acham ]ega], que
produzam alguma coisa para a Faculdade. Tem que ser um tanto syria. Acha que a
hist6ria da bolsa 6 s6 uma terceirizagao do controle da qualidade do projeto. Porque
quando vio dar bolsa, se o CNPq aprovou, 6 porque o projeto 6 bom. fi questao da
qualidade. Precisam se comprometer a ter anflise da qualidade. Nio df para dar um
titulo para um advogado se ele n5o traz nada para a Faculdade. O Sel1ller.Eresidf!!!e
diz que o problema 6 que, quando vem um advogado por um colega, sabem coma as
coisas funcionam. Se disserem um "nao", o "nio" 6 para o colega. Por ipso que a bolsa,
de certa maneira, facilita a situagao. Ja que tem uma avaliagao mega, por algu6m que
nio vai ser pressionado ou retalhado ou ficar sem cumprimentar, porque disse algo que
o outro nio gostou. lsso facilita muito a vida. O Prof. Dr. Victor Gabriel de oliveira
!!!!drag!!ez diz que o bom da bolsa era isso. Ou um afastamento que ele comprova. Tem
at6 homo cobrar ipso. Por exemplo, a pessoa este na Universidade, pediu um
afastamento, t6m as horan para controlar. Nio se controla as horan. Controla o
afastamento deja. E como o afastamento dos professores, ningu6m controla as horas de
trabalho. Mas, comprova que nio pode fazer outra coisa. Presume-se que este fazendo
aquilo, ja que nio faz outra. Se a pessoa este fazendo um monte de outras coisas, entio
vem aquie "bate o cartgo". Ai pode fazer o que quiser depois. Estio nessa situagao. Falar
para a pessoa se ela se libera em fazer ou, se estiver no escrit6rio, vai ter que "colocar
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ponto" aquie controlar essay horan. f uma coisa ou outta. O Se!!!!Q!!.Eresids!!!e diz
que a questao 6 se o professor vai se prestar a isso. Na IC sem bolsa, agora, o Arena
manda um e-mail para o orientador pedindo para o orientador inserir horas. Achou
estranho, porque nunca teve que inserir horas na IC sem bolsa. T6m tr6s IC sem bolsa.
Estio tentando FAPESP, um ja ganhou. Mas, enquanto ipso, estio fazendo Iniciagao
sem bolsa. Se nio der FAPESP, vio sem bolsa mesmo. Tem if que des t6m que cumprir
quatrocentas e oitenta horan. Tem que dizer quantas horas des fizeram, fazer um
levantamento bibliografico. Quando viu isso,'mandou um e-mail para des dizendo que
terio que fazer um relat6rio menial de quantas horas gastaram e com o que, porque,
depois, terio que inserir essas horan no sistema. Casa contrario, nio terio o certificado
de IC. Jogou a responsabilidade para des. Disse para des fazerem o relat6rio de
levantamento, nio vai vicar do lado, vai por autodeclaraQao. Tem que ser assim. Agora
com essa norma, independentemente da bolsa, terio que cobras essas horan. A pessoa
vai ter que fazer o relat6rio de horas. O PTQf Dr: PawlQ Eduardo .Alves da Silva diz
que o p6s-doc tem que apresentar a pesquisa dele, semestralmente, para um coletivo.
Criar um controle social. De modo que a pessoa que nio trabalhar, vai vicar tio
queimada na comunidade, fica evidente que nio este trabalhando. O Se!!!!er
Preside!!jie diz que vai mandar elsa normativa nova para algum membro da Comissao,
para fazerem uma proposta de alteragao da nossa normativa de p6s-doc. Precisam
atualizf-la. O Prof. Dr. Paulo Eduardo .Alves da Silva diz para vicar registrado que
a pessoa tem que produzir, dizer o que fez. Se o sujeito for ruim, fica ridiculo. O Se!!!!er
Preside!!!e diz que gostaria de contar um neg6cio interessante que acabou de
acontecer agora. Acabou de receber um malote, ningu6m ligou, nem nada, um processo
para relatar, Departamento de Direito de Estado da Sio Francisco, um p6s-doc. Achou
uma t6cnica interessante. Por essa questao diflcil que rica, mandaram para fora.
Ningu6m ligou pedindo o favor de relatar. Mandaram. No funds, resolveu. Ja que nio
vai ter bolsa, entio nio vai dar para colocar um professor na "fogueira". Melhor ouvir
algu6m de fora que tenha neutralidade. E uma t6cnica que podem, eventualmente,
utilizar. O Prof. Dr. Paulo Eduardo Alves da Silva diz que precisam ter a
liberdade, enquanto Comissao, de fazer uma avaliagao praticamente isenta. O Se!!!!er
Preside!!!e diz que podem at6 pedir ao candidato que encaminhar uma versio do
proleto, sem identificagao. Mandam para parecer, tamb6m, sem identificag5o Fazem
um banco de pareceristas. Diz que, is vezes, falam nio para um proJeto que este muito
ruim, mas a leitura 6 de que "voc6 nio gotta do seu colega". O Pref..Dr...Eal1le
Eduardo .Alves da Silva diz que precisam jogar no coletivo e ter a liberdade, no
coletivo, de "tirar das costas do parecerista". O Sel1l!!er.IEreside!!!e diz que, as vezes
que ja reprovou IC, foi muito estressante. O
S111va diz imagina, de uma participou. O
Bedrlg!!ez diz que foi para Co16mbia, trabalhou em sua pesquisa. Elem pagaram tudo,
entao, perguntou sobre relat6rio, artigo. Disseram que nio precisava de nada, porque
era amigo deles. Nos tlltimos dias, quid organizar, conseguiu apresentar, para saberem
:que esteve:lfi-a-chato+alar'que:esteve:na Faculdade de::algu6m Fal)essoa dizer que
nunca te viu. Peso ments uma festa final. O Sel1ller.Preside!!!e diz que, quando ja 6
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professor, n5o ficam muito preocupados com o relat6rio. Palestra 6 argo que podem
pedir. Como ja discutiram, fundiu os itens. Diz para os membros ficarem a vontade se

tiverem comunicados. 3. ])iscussio e votagao: 3.i. Aprovagao da ata da 29a
sessio ordiniria da Comissio de Pesquisa, realizada em 3i/08/zoi7. N5o
havendo manifestag6es contrarias, colocada em votagao, a Comissio de Pesquisa
aprovou, por maioria dos presented(dais votos favorfveis e uma abstengao), a ata da
29a sessio ordiniria da Comissio de Pesquisa, realizada em 3i/o8/20i7. PARTE ll -
ORIDEM DO DIA. i. Referendar: i.i. Curso FAPESP/British (:bunciZ. i.i.i.
Indicagao de um docente e um suplente para participar da selegao a ser
realizada pda Pr6-Reitoria de Pesquisa. Indicag6es ad r(gbrendum em
3i/i0/20i7: Docente indicado: Paulo Eduardo Alves da Silva. $uplente indicado: Caio
Gracco Pinheiro Dias. A Comissgo de Pesquisa referendou, por unanimidade, a
indicagao do docente Paulo Eduardo .Alves da Silva e do suplente Caio Gracco Pinheiro
Dias, para realizar o Curse FIAPESP/BNdsh Council, realizado pda Pr6-Reitoria de
Pesquisa. i.z. Cadastro de Grupos de Pesquisa no Diret6rio do CNPq i.a.i.
Grupo de Pesquisa "Observat6rio Brasi]eiro de IR])Rs". Coordenador:
Professor Camilo Zufelato. - Aprovado ad ri:Herendum da Comiss5o de Pesquisa
em: 3i/i0/2017. O diz que o significado de
IRDRs 6 Incidente de Resolugao de Demandas Repetitivas. A Comissio de Pesquisa
referendou, por unanimidade, a aprovagao do cadastro do Grupo de Pesquisa
"Observat6rio Brasileiro de IRDRs", sob a responsabilidade do Prof. Camilo Zufelato,
no Diret6rio do CNPq. t.3. Inscrigao no Programa de P6s-Doutorado. t.3.t.
Process0 20i7.i.5z6.89.z. Inscrigao no Progrania de P6s-Doutoramento (la
FDRP. P6s-Doutorando: Pedro Proscurcin Junior. Supervisor: Nuno M. M.
dos Santos Coelho. Titulo do PrQjeto: "0 agar humano em ftmgao do Direito
segundo Arist6teles: Um estudo do agir voluntfrio e das formal de
racionalidade aplicadas a praticajudicial grega". Parecer favor6vel emitido peso
Prof. Dr. Sergio Nojiri. A Comissio de Pesquisa concedeu, por unanimidade, vistas ao
Prof. Dr. Paulo Eduardo .Alves da Silva, do process0 20i7.i.526.89.2 - Inscrigao no
Programa de P6s-Doutoramento da FDRP - P6s-Doutorando: Pedro Proscurcin Junior -
Supervisor: Nuno M. M. dos Santos Coelho - Titulo do Projeto: "0 agar humana em
fungal do Direito segundo Arist6teles: Um estudo do agir voluntfrio e das formas de
racionalidade aplicadas a pratica judicial grega". i.4. Requerimentos de Cr6ditos --
FIAIPESP. i.4.i. Process0 20i7.i.453.89.5. "0 abuso do poder econ6mico das
grander empresas e a efetividade da circulagao de cr6dito de micro e
pequenos empresarios de acordo com o artigo 73-A da Lei Complementar
iz3/aoo6". Requerimento de Cr6ditos na disciplina "Pr6tica de Pesquisa
Cientifica" por realizagao de Iniciagao Cientifica no Programa FAPESP de
iniciagao cientifica. Aluna: Gabriela Correa Dias. Orientador: Prof. Dr.
Rog6rio Alessandre de Oliveira. Parecer favorgvel emitido pelo Prof. Dr. Gustavo
Saad Diniz. A Comissio de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao do
requerimento de cr6ditos apresentado pda aluna: Gabriela Correa Dias - Processo
20i7.i.453.89.5. i.4.2. Processo aoi7.t.498.89.9. "A personalidadejuridica do
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condominio edilicio: doutrina e jurisprud6ncia." Requerimento de Cr6ditos
na disciplina "Prftica de Pesquisa Cientifica" por realizagao de Iniciagao
Cientifica no Programa FAPESP de iniciagao cientifica. Aluno: Gustavo
Furlan Bueno. Orientador: Prof. Dr. .Alessandro Hirata. Parecer favorfvel
emitido pda Profa Dra Maria Paula Costa Bertran Mufioz. A Comissio de Pesquisa
referendou, por unanimidade, a aprovagao do requerimento de cr6ditos apresentado
peso aluno Gustavo Furlan Buena: Orientador - Process0 20i7.1.498.89.g. i.4.3.
Processo zoi7.t.497.89.a. "Extensio e limites da Supressio e da Surrectio
no Condominio Edilicio" Requerimento de Cr6ditos na disciplina "Prftica
de Pesquisa Cientifica" por realizagao de Iniciagao Cientifica no Programa
FAPESP de iniciagao cientifica. .Aluno: Joio Camilo R. de Oliveira.
Orientador: Prof. Dr. Alessandro Hirata. Parecer favor6vel emitido pele Prof. Dr.
Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez. A Comissio de Pesquisa referendou, por
unanimidade, a aprovagao do requerimento de cr6ditos apresentado pelo aluno Joio
Camilo R. de Oliveira - Process0 20i7.1.497.89.2. t.4 4. Processo zoi7.i.5og.89.o.
"Sociedade unipessoal . de adovogado: regime de responsabilidade"
Requerimento de Cr6ditos na disciplina "Prftica de Pesquisa Cientifica"
por realizagao de Iniciagao Cientifica no Programa FAPESP de iniciagao
cientifica. Aluno: Lucas Fernandes da Costa. Orientador: Prof. Dr. Gustavo
Saad Diniz. Aprovado pda FAPESP. A Comissgo de Pesquisa referendou, por
unanimidade, a aprovagao doj'equerimento de cr6ditos apresentado peso aluno Lucas
Fernandes da Costa - Process0 20i7.i.5og.89.o. i.4.5. Processo zoi7.i.539.89.7. "A
cooperagao jul'idica international na prevengao a lavagem de capitais e o
acesso a informag6es bancfrias" Requerimento de Cr6ditos na disciplina
"Pritica de Pesquisa Cientifica" por realizagao de Iniciagao Cientifica no
Programa FAPESP de iniciagao cientifica. .Alluna: Giulia Ramos. Orientador:
Prof. Dr. Eduardo Saad Diniz. Aprovado pda FAPESP. A Comissio de Pesquisa
referendou, por unanimidade, a aprovagao do requerimento de cr6ditos apresentado
pda aluna Giulia Ramos -Process0 20i7.i.539.8g.7. O Sf!!!!QE.EEfsidente comenta
que todos essen alunos receberam parecer favor6vele receberio oito cr6ditos de
pesquisa. t.5. Requerimentos de Cr6ditos -- PET. O Se!!!!er..Preside!!!e diz que
as normativas permitem que o aluno faga pesquisa dentro de projetos de Extensio. A
Comissio decidiu no passado que podem dar cr6ditos para esses alunos de Extensao,
desde que des ja nio tenham recebido cr6ditos pda mesma coisa. lsso para evitar o "bis
in idem". Entao, precisam fazer esse controle. t.5.t. Processo aoi7.i.468.89.a. "As
respostas institucionais da IJSP aos casos do cancioneiro da BATESAO
(FMRP) e das escritas RACISTIAS na FDRP". Requerimento de Cr6ditos na
disciplina "Prftica de Pesquisa Cientifica" por realizagao de Iniciagao
Cientifica no Programa PET. Aluna: Laysi da Silva Zacarias. Orientadora:
Profs Dra Fabiana Cristina Seven. Parecer favorfvel emitido pelo Prof. Dr.
Mfrcio Hlenrique Pereira Ponzilacqua. A Comissio de Pesquisa referendou, por
:unanimidadq:a aprovaQaa'dolequerimentadelcr6ditos:apresentadapela aluna:Laysi da
Silva Zacarias - Process0 20i7.i.468.89.2. i.5.z. Processo zoi7.i.465.89.3. aA
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perspectiva de Estado no livro quarto de despejo". Requerimento de
Cr6ditos na disciplina "Prftica de Pesquisa Cientifica" por realizagao de
Iniciagao Cientifica no Programa PET. Aluna: Rebecca Lima Cavalcante
Orientadora: Profs DFa Fabiana Cristina Seven. Parecer favorfvel emitido
pelo Prof. Dr. Mfrcio Henrique Pereira Ponzilacqua. A Comissgo de Pesquisa
referendou, por unanimidade, a aprovagao do requerimento de cr6ditos apresentado
pda aluna Rebeka Lima Cavalcante - Process0 20i7.i.465.89.3. i.5.3. Processo
aot7.i.483.89.t. "As lutas populates e a assessoria na hist6ria"
Requerimento de Cr6ditos na disciplina "Pr6tica de Pesquisa Cientifica"
por realizagao de Iniciagao Cientifica no Programa PET. .Aluna: Thainara
Saiane da Silva Jose. Orientadora: pFOfa Dra Fabiana Cristina Seven.
Parecer favorgvel emitido pelo Prof. Dr. Jonathan H. Marcantonio. A
Comissio de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao do requerimento de
cr6ditos apresentado pda aluna Thainara Saiane da Silva Jose - Processo
20i7.i.483.89.t. t.6. Requerim.entos de Cr6ditos -- Edital Unificado. O Senhor
Preside!!!e diz que esse 6 Edital chamado PUB, foia unificagao de vfrios editais feito
pda Pr6-Reitoria de Graduagao. i.6.i. Processo aoi7.i.46i.89.8. "A atuagao do
judicih'io brasileiro 6'ente ao direito das familias ante a anflise das
familias paralelas". Requerimento de Cr6ditos na disciplina "Prftica de
Pesquisa Cientifica" por realizagao de Iniciagao Cientifica no Programa de
Bolsas Unificado. Aluna: Juliana Rained Haddad. Ox.ientador: Prof. Dr.
Alessandro llirata. Parecer favorfvel emitido pda Profs Dra Cintia Rosa Pereira de
Lima. A Comissio de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao do
requerimento de cr6ditos apresentado pda aluna Juliana Rained Haddad - Processo
2017.i.46i.89.8. i.6.a. Processo zoi7.i.454.89.t. "Discriminag6es de
microempresas e empresas de pequeno porte em licitag6es: fundamentos e
aspectos gerais na LC iz3/o6". Requerimento de Cr6ditos na disciplina
"Prftica de Pesquisa Cienti6ca" por realizagao de Iniciagao Cientifica no
Programa de Bolsas Uni6cado. .Aluno: Paulo Victor Barbosa Recchia.
Orientador: Prof. Dr. Thiago Marrara de Matos. Parecer favorgvel emitido pele
Prof. Dr. Raul Miguel Freitas de Oliveira. A Comissio de Pesquisa referendou, por
maioria(dois votos favorfveis e uma abstengao), a aprovaigo do requerimento de
cr6ditos apresentado pelo aluno Paulo Victor Barbosa Recchia - Processo
20i7.i.454.89.i. i.6.3. Processo zot7.i.4zi.89.6. "A dem.arcagao de Terras
Indigenas Frente aos Poderes Legislativo e Executivo no Tocante a PEC
ai5/oo". Requerimento de Cr6ditos na disciplina "Pr6tica de Pesquisa
Cientilica" por realizagao de Iniciagao Cientifica no Programa de Bolsas
Unificado. Aluno: Lucas Henrique da Nobrega Cassiano. Orientador: Prof.
Dr. Mgrcio Henrique Ponzilacqua. Parecer favorfvel emitido pda Profa Dra Flavia
Trentini. A Comiss5o de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao do
requerimento de cr6ditos apresentado pelo aluno Lucas Henrique da Nobrega Cassiano
- Process0 20t7.l-.42i.8g.6. i.6.4. Processo zoi7.i.467.89.6. "Direito .Ambiental
Penal: anglise da responsabilizagao criminal da pessoa juridica".
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Requerimento de Cr6ditos na disciplina "Pr6tica de Pesquisa Cientifica"
por realizagao de Iniciagao Cientifica no Programa de Bolsas IJnificado.
Aluna: Kftia Cristina de Oliveira. Orientador: Prof. Dr. Mfrcio Henrique
Ponzilacqua. Parecer favorgvel emitido pele Prof. Dr. Daniel Pacheco Pontes. A
Comissio de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao do requerimento de
cr6ditos apresentado pda aluna Kftia Cristina de Oliveira - Process0 20i7.i.467.8g.6.
i.6.5. Processo aoi8.t.i7.89.i. "0 efeito direito das nornias
consuetudinfrias internacionais no ordenamento juridico brasileiro"
Requerimento de Cr6ditos na disciplina "Prftica de Pesquisa Cientifica"
por realizagao de Iniciagao Cientifica no Programa de Bolsas I.Jnificado.
Aluna: Ana Carolina 'Barbosa Kritschenko. Orientador: Caio Gracco

Pinheiro Dias. A Comissio de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao do
requerimento de cr6ditos apresentado pda aluna Ana Carolina Barbosa Kritschenko -
Process0 2018.i.i7.89.i. i.7. Requerintento de Cr6ditos -- IC em IES Externa --
solicitagao de reavaliagao do requeriniento. t.7.t. Process0 20i6.t.i5z.89.4:
"Pensando o Direito com Fundamentos: Laborat6rio de Ensino e Pesquisa
em Fundamentos do Direito". Solicitagao de reavaliagao de Requerimento
de cr6ditos na disciplina "Pr6tica da Pesquisa Cientifica" por realizagao de
Iniciagao Cientifica na Universidade Federal de Uberlindia. .Aluna: Leticia
de Sousa Messias. Orientador: Prof. Alexandre Garrido da Silva. Parecer

desfavor6vel emitido pelo Prof. Dr. Daniel Gustavo Faldo Pimentel dos Reid. O Se!!Jler
Preside!!!e diz que ela foi reprovada, porque a pesquisa dela nio era pesquisa efetiva.
Era um trabalho com o professor e juntou um relat6rio. lsso nio 6 pesquisa. Nio tem
financiamento. Ela mandou um recurse, Prof. Daniel Falc5o foio relator e se manifestou
pelo indeferimento. Colorado em votagao, a Comissio de Pesquisa aprovou, por
unanimidade, o parecer emitido pelo relator Prof. Dr. Daniel Gustavo Falcgo Pimentel
dos Refs, pele indeferimento do pedido apresentado pda aluna Leticia de Sousa Messiah
- Process0 2016.1.152.89.4. i.8. Inscrigao no Programa de Iniciagao Cientifica
Sem Bolsa. O $e!!!!er.Eresids!!!e diz que esse 6 nosso Programa. O aluno coloca o
projeto no sistema e o professor faz o controle de horatio. i.8.i. Processo
zoi7.i.456.89.4: "Cliusula gerd de efetivagao e atipicidade das naedidas
executivas: pressupostos e limites de aplicagao". Inscrigao de Projeto
desenvolvido pelo aluno Rodrigo Buck Calderari. Orientador Prof. Dr.
Fernando da Fonseca Gt\jardoni= Parecer favorAvel emitido pele Prof. Dr. Camilo
Zufelato. A Comissio de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao da
inscrigao do projeto desenvolvido pelo aluno Rodrigo Buck Calderari- Processo
2017.1.456.89.4 - no Programa de Iniciagao Cientifica Sem Bolsa. i.8.z. Processo
zoi7.i.466.89.o: "A regra "Business Judgment Rule" em grupos de cato
controlados por fundag6es, associag6es e cooperativas". Inscrigao de
Projeto desenvolvido pda aluna H6vila Pereira .Alvarenga. Orientador Prof.
Dr. Gustavo Saad Diniz. Parecer favor6vel emitido pda profa Dra Juliana Oliveira
Dominguez;:A:Comissao:de'Pesquisa referendoui' por=unanimidadei a:aprovagao da
inscrigao do projeto desenvolvido pda aluna H6vila Pereira Alvarenga - Processo
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20i7.i 466.89.o - no Programa de Iniciagao Cientifica Sem Bolsa. i.8.3. Processo
zoi7.i.482.89.5: "Aplicabilidade das regras de Bangkok nos Tribunals
Superiores Brasileiros: uma an61ise sobre concessio de penal altemativas
para gestantes e maes de filhos dependentes.". Inscrigao de Proljeto
desenvolvido pda aluna Leticia Cardoso Ferreira. Orientador Prof. Dr.
Daniel Pacheco Pontes. Parecer favorfvel emitido pelo Prof. Dr. Paulo Eduardo
Alves da Silva. A Comiss5o de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao da
inscrigao do projeto desenvolvido pda aluna Leticia Cardoso Ferreira - Processo
20t7 i.482.89.5 - no Programa de Iniciagao Cientifica Sem Bolsa. i.8.4. Processo
zot7.i.48i.8g.g: "Diglogo competitivo ou concorrencial.". Inscrigao de
Projeto desenvolvido pelo aluno Celso de Almeida Monso Neto. Orientador
Prof. Dr. Thiago MaJ'rau de Matos. Parecer favorgvel emitido pelo Prof. Dr.
Alessandro Hirata. A Comissio de Pesquisa referendou, por maioria (dais votes
favorgveis e uma abstengao), a aprovagao da inscrigao do projeto desenvolvido pelo
aluno Celso de Almeida Alonso Neto - Process0 20i7.i.48i.89.g - no Programa de
Iniciagao Cientifica Sem Bolsa. i.8.5. Process0 20i7.i.48o.89.z: "Adequagao do
principio da publicidade aos procedimentos arbitrais envolvendo a
administragao publica". Inscrigao de Projeto desenvolvido pelo aluno
Pedro Macedo Pessoa. Orientador Prof. Dr. Thiago Marrara de Matos.
Parecer favorgvel emitido pda Profa Dra Fabiana Cristina Seven. A Comissgo de
Pesquisa referendou, por maioria(doin votos favor6veis e uma abstengao), a aprovagao
da inscrigao do projeto desenvolvido peso aluno Pedro Macedo Pessoa - Processo
20i7.i.48o.89.2 - no Programa de Iniciagao Cientifica Sem Bolsa. i.8.6. Processo
zoi7.i.479 89.4: "0 interesse pablico nio definido por Lei nas participag6es
minoritfrias das sociedades de economia miata.". Inscrigao de Projeto
desenvolvido pelo aluno Pedro Cavalcanti Bandeira. Orientador Prof. Dr.
Gustavo Saad Diniz. Parecer favor6vel emitido pda profa Dra lara Pereira Ribeiro. A
Comissio de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao da inscrigao do
proleto desenvolvido pele aluno Pedro Cavalcanti Bandeira - Process0 201.7.i.479.89.4 -
no Programa de Iniciagao Cientifica Sem Bolsa. i.8.7. Processo aoi7.i.484.8g.8:
"lmpactos da reestruturatao organizational da EBC para o exercicio
eficiente da radiodifusio publica". Inscrigao de PTQjeto desenvolvido pelo
aluno Alexandre Benedito Pessatte Fi[ho. Orientador Prof. ])r. ']'hiago
Marrara de Matos. Parecer favor6vel emitido pda Profa Dra Eliana Franco Neme. A
Comissio de Pesquisa referendou, por maioria(dais votos favorfveis e uma absteni$o),
a aprovagao da inscrigao do projeto desenvolvido pelo aluno Alexandre Benedito
Pessatte Filho - Process0 20i7.i.484.89.8 - no Programa de Iniciagao Cientifica Sem
Bolsa. i.8.8. Processo zoi7.i.496.89.6: "Dumping Social e trabalho escravo
na indistria t6xtil: uma anflise a luz do direito concorrencial". Inscrigao de
Projeto desenvolvido pda aluna Fernanda Lopes Martins. Orientador Prof.
Dr. Gabriel Loretto Lochagin. Parecer favorgvel emitido pele Prof. Dr. Nunn M. M.
dos Santos Coelho. A Comiss5o de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao
da inscrigao do projeto desenvolvido pda aluna Fernanda Lopes Martins - Processo
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20i7.i.496.89.6 - no Programa de Iniciagao Cientifica Sem Bolsa. i.8.g. Processo
zoi7.i.46a.89.4: "Da atipicidade dos contratos do agroneg6cio: anglise
jurisprudencial do Tribunal de Justiga de sio Paulo e do Superior Tribunal
de Justiga no periodo de zoo7 a aoi7". Inscrigao de PTQjeto desenvolvido
pda aluna Ingrid lzumi Carvalho Nagata. Orientador Prof. Dr. Rog6rio
Alessandre de Oliveira. Parecer favorgvel emitido pda Profa Dra Flavia Trentini. A
Comissio de Pesquisa referendou, por unanimidade, a aprovagao da inscrigao do
proleto desenvolvido pda aluna Ingrid lzumi Carvalho Nagata - Processo
20i7.i.462.89.4 - no Programa de Iniciagao Cientifica Sem Bolsa. z. Aprovar: z.i.
Relat6rios Parciais de Iniciagao Cientifica -- Edital PIBIC. z.i.:l. Processo
aoi8.i.i46.89.6: "Rescisio indireta do contrato de trabalho do atleta
professional de futebol por malta de pagamento do direito de imagem".
Relat6rio Partial de Iniciagao Cientifica desenvolvido pelo aluno Leonardo
Franco Be[[oti. Orientador Prof. ])r. Daniel Gustavo Fa]cio Pimente] dos
Refs. Parecer favor6vel emitido pelo Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso. A Comissio de
Pesquisa aprovou, por unanimidade, o Relat6rio Partial de Iniciagao Cientifica -- Edital
PIBIC apresentado pelo aluno Leonardo Franco Belloti- Process0 20i8.i.i46.89.6.
a.i.a. Processo zoi8.i.i48.89.g: "Aplicagao jurisprudencial do principio da
ftingao social do contrato". Relat6rio Partial de Iniciagao Cientifica
desenvolvido pelo aluno Henrique Del Vecchio Rodriguez, com orientagao
do Prof. Dr. Alessandro Hirata. Parecer favorfvel emitido pda Profa. Dra. Cintia
Rosa Pereira de Lima. A Comissio de Pesquisa aprovou, por unanimidade, o Relat6rio
Partial de Iniciagao Cientifica .-- Edital PIBIC apresentado pele aluno Henrique Del
Vecchio Rodrigues -. Process0 20i8.i.i48.89.g. z.i.3. Processo zoi8.i.i45.89.o:
"Anflise da Organizagao Interna dos Partidos Brasileiros". Relat6rio
Parcia] de Iniciagao Cientifica desenvolvido pelo aluno Gabriel de Aguiar
Tajra, com orientagao do Prof. Dr. Daniel Gustavo Faldo.Pimentel dos
Reis. Parecer favor6vel emitido peso Prof. Dr. Rubens Begak. A Comissio de Pesquisa
aprovou, por unanimidade, o Relat6rio Partial de Iniciagao Cientifica - Edital PIBIC
apresentado pelo aluno Gabriel de Aguiar Tajra - Process0 20i8.t.t45.89.o. z.t.4.
Processo aot8.i.i44.89.3: "A teoria do gatekeeper e sua interagao entre
direito de mercado de capitals e direito penal: estudo da recepgao no
Brasil". Relat6rio Partial de Iniciagao Cientifica desenvolvido pda aluna
Mariana Urban, com orientagao do Prof. Dr. Eduardo Saad Diniz. Parecer
favor6vel emitido pelo Prof. Dr. Victor Gabriel de Oliveira Rodriguez. A Comissio de
Pesquisa aprovou, por unanimidade, o Relat6rio Parcial de Iniciagao Cientifica -- Edital
PIBIC apresentado pda aluna Mariana Urban - Process0 20i8.t.i44.89.3. z.z
Cadastro de Grupos de Pesquisa no Diret6rio do CNPq. a.a.i. Processo
zot8.i.i58.89.4: Grupo de Pesquisa eni Direito e Desenvolvimento.
Coordenador: Prof. Dr. Gustavo .Assed Ferreira. Parecer favor6vel emitido pda
Profa Dra Cynthia Soares Carneiro. A Comissgo de Pesquisa aprovou, por unanimidade,
:acadastr(nlo Grupo'de Pesquisa::em:Direito e DesenvolvimentoFcoordenado:pelo Prof.
Gustavo Assed Ferreira, no Diret6rio do CNPq. z.3. Requerimento de Cr6ditos --
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PET. z.3.i. Processo zoi8.i.i5.89.g. Requeriniento de cr6ditos na disciplina
"Prftica da Pesquisa Cientifica" por realizagao de Iniciagao Cientifica no
Programa PET desenvolvida pda aluna Claudia Elias Valente, sob
orientagao da Profs Dra Fabiana Cristina Seven. Parecer favorivel emitido pelo
Prof. Dr. Eduardo Saad Diniz. A Comissio de Pesquisa aprovou, por unanimidade, o
requerimento de cr6ditos apresentado pda aluna Claudia Elias Valente - Processo
20i8.i.i5.89.g. a.4. Programa de P6s-Doutorado. O Sel1ller Presidente
comenta que esse 6 um problema, porque estgo julgando todos os p6s-docs com base
numa normativa desatualizada. O sugere
dar uma orientagao a partir do arranjo das normativas. Uma recomendagao que
contenha um pouco de tudo que comentaram. Acha que isso se resolve no proJeto. Se
lerem o proJeto e este "redondo". Tem que analisar e verificar se este funcionando
redondo. Podem dar uma diretriz de homo deve conduzir. Deixa uma flexibilidade. Nio

acha que ipso os livre de uma pressao externa que vai acontecer, mas dilui em algumas
recomendag6es especificas, cano a casa. O Se!!!!e!:.Ereslds!!!e diz que, se for casa a
cano, terio que reanalisar cada casa. Este contente com os p6s-docs que estio
aparecendo. Confia nos pareceristas do setter. Nio tem refeito anflise de m6rito do que o
parecerista diz. Prefere tem um padrao do que precisa ser analisado. Coma, por
exemplo, a an61ise da FAPESP. Eles analisam a vida acad6mica do candidato, a vida
acad6mica do orientador e o proleto. Sabem o que t6m que analisar. Precisam dar uma

diretriz para quem este fazendo a avaliagao. Ja achou no inicio que o professor tinha que
estar aqui todo dia. Mas, hoje, mudou sua opini5o. As vezes, o professor ngo este aqui,
mas este fazendo outras coisas para a instituigao. Na nossa politica tem que dizer o que
espera dele. Tem que exigir, mas tem que dizer muito bem o que 6 esse "estar aqui" ou o
que 6 esse "participar". Pelo que dizem agora 6 que tem que fazer um artigo, mandar
para uma revista e dar um seminirio no final. Por ipso, precisam rever a politica. O

que 6 um envolvimento com a comunidade
academica, ainda que deja fora, algum envolvimento ele precisa ter. O Prof: Dr. Victor
Gabrie] de Oliveira Rode:jg!!QZ diz que se analisam pda norma antiga, o Paulo nio
tem direito, porque nio tem bolsa. Com a nova, ele tem. Questiona se vio tirar de pauta.
O Se!!!!e!!.Preside!!!e sugere a aprovagao com um pedido adicional. Aprovam, mas,
diante da nova diretiva, solicitam que o candidato junte o planejamento das novecentas
e sessenta horan minimal, em conjunto com o orientador. Coma vai cumprir essay

horan. Farc uma proposta numa pagina assinada junta com o orientador. Ele dirt o que
vai fazer e, no final, verificario se cumpriu. Podem sugerir ipso. a.4.i. Processo
zoi8.i.i47.89.z. Inscrigao no Programa de P6s-Doutoramento da FDRP
P6s-Doutorando: Paulo Henrique Miotto Donadelli. Supervisor: Prof. Dr.
Daniel Pacheco Pontes. Titulo do PrQjeto: "A politica criminale seus
reflexos na formulagao pedag6gica da disciplina de direito penal: para a16m
da dogmftica na compreensao do fen6meno criminal pda transversalidade
no ensino juridico penal". Parecer Favor6vel emitido pelo Prof. Dr. Victor Gabriel
de Oliveira Rodriguez. A Comissgo de Pesquisa aprovou a inscrigao de Paulo Henrique
Miotto Donadelli- Process0 20i8.i.i47.89.2 - no Programa de P6s-Doutoramento da
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FDRP, com a recomendagao de que junte a autodeclaragao de homo serif cumpridas as
novecentas e sessenta horas. O rdo Alves da Silva diz que,
entao, vai devolved o processo que pediu vistas, pois era para fazer esse debate. O
Se!!!!e!=.preside!!!e diz que este cancelado o pedido de vistas, ao Prof. Dr. Paulo
Eduardo Alves da Silva, do Process0 20i7.i.526.89.2, do item i.3.i. O Sgnhor
Preside!!!e coloca em votagao o item t.3. Inscrigao no Programa de P6s-
Doutorado. i.3.t. Processo zoi7.i.5a6.89.a. Inscrigao no Programa de P6s-
Doutoramento da FDRP. P6s-Doutorando: Pedro Proscurcin Junior.
Supervisor: Nuno M. M. dos Santos Coelho. Titulo do Pr(}jeto: "0 agir
humano em ningao do Direito segundo Arist6teles: Um estudo do agir
voluntirio e das formas de racionalidade aplicadas a pratica judicial
grega". Parecer favorgvel emitido pelo Prof. Dr. Sergio Nojiri. A Comissio de Pesquisa
referendou a aprovagao da inscrigao de Pedro Proscurcin Junior - Processo
20i7.i.526.8g.2 - no Programa de P6s-Doutoramento da FDRP, com a recomendai;ao de
que junte a autodeclaragao de homo servo cumpridas as novecentas e sessenta horas.
z.4.a. Processo zoi7.i.6iz.89.6. Inscrigao no Programa de P6s-
Doutoramento da FDRP. P6s-Doutoranda: Karma Rodriguez. Supervisor:
Prof. Dr. Mfrcio llenrique Ponzilacqua. Titulo do Projeto: 'iA dimensio
lexiculturale sociotermino16gica no fmbito dos contratos de locagao de
im6veis: an61ise comparativa do direito a habitagao no Brasile na Franca"
Parecer favor6vel emitido pda Profa. Dra. Fabiana Cristina Seven. A Comiss5o de
Pesquisa aprovou a inscrigao de Karma Rodrigues - Process0 20i7.i.6i2.89.6 - no
Programa de P6s-Doutoramento da FDliP, com a recomendagao de que junte a
autodeclaragao de homo serif cumpridas as novecentas e sessenta horas. a.5.
Inscrigao no Programa de Iniciagao Cientifica sem bolsa. z.5.t. Processo
zoi7.i.455.89.8: "Similitude dos efeitos esperados e obtidos na concessio
dos beneficios fiscais". Inscrigao de PTQjeto desenvolvido pelo aluno
Manoel Cicero Squiapati Seragini Gonzales. Orientador Prof. Dr. Gabriel
Loretto Lochagin. Parecer favorfvel emitido pele Prof. Dr. Guilherme Adolfo dos
Santos Mendes. A Comissio de Pesquisa aprovou, por unanimidade, a inscrigao do
proleto desenvolvido pelo aluno Mandel Cicero Squiapati Seragini Gonzales -- Processo
2017.1.455.89.8, no Programa de Iniciagao Cientifica sem bolsa. z.5.2. Processo
zot7.t.5z3.89.3: '4A evolugao do controle social nas contratag6es pablicas"
Inscrigao de Projeto desenvolvido pda aluna Carolina Barbosa Rios.
Orientador Prof. Dr. Thiago Marrara de Matos. Parecer Favorfvel emitido pelo
Prof. Dr. Daniel Gustavo Falcgo Pimentel dos Reid. A Comissio de Pesquisa aprovou,

por unanimidade, a inscrigao do projeto desenvolvido pda aluna Carolina Barbosa Rios
- Process0 20i7.1.523.89.3, no Programa de Iniciagao Cientifica sem bolsa. z.6.
Requerimento de Cr6ditos -- Edital Unificado. z.6.t. Processo
zoi8.i.i6.8g.5: "0 enriquecimento sem causa nos neg6cios juridicos
causais e abstratos". Inscrigao de Projeto desenvolvido pda aluna D6bora
Cartajho 'lavar6i:'OrientadoiProf::Dr:l'Alessandro HiratafTafdCeriFavorfvel
emitido peta Profa. Dra. Cintia Rosa Pereira de Lima. A Comissio de Pesquisa aprovou,
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por unanimidade, o requerimento de cr6ditos apresentado pda aluna D6bora Carvalho
Tavares - Process0 2018.1.i6.89.5. z.7. Autorizagao -- Contatar alunos da FDRP
para realizagao de pesquisa. z.7.i. Processo zoi8.i.i59.89.o: Solicitagao de
autorizagao para contatar os alunos do curso da FDRP para aplicagao de
questionario volunt6rio, referente a pesquisa desenvolvida por .Ana Maria
Barchi Ferreira, mestranda do Programa de P6s-Graduagao da FMRP. A
Comissio de Pesquisa autorizou, por unanimidade, a solicitagao apresentada pda
mestranda do Programa de P6s-Graduagao da F'MRP, Ana Maria Barchi Ferreira, a
contatar alunos da FDRP para realizagao de pesquisa - Process0 20i8.i.i59.89.o. O Sr.
Presidente agradece a todos e, nada mats havendo a tratar, df por encerrada a reuniao,
is duas horan e quarenta minutos, da qual, para constar, eu,
alder Gongalves de Padua, T6cnico para Assuntos Administrativos, lavreie digitei etta
Ata, que serf examinada pelts membros presented na reuniio em que for discutida e
aprovada, e por mim assinada. Ribeir5o Preto, cinco de abril de dots mil e dezoito.
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